
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311            

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

3のプログラム    3/13（水）ゲスト卓話     3/20（水）休会    3/27（水）夜間例会：宮古島 RC との合同例会 

 今月のロータリーレート 1$￥151   

 
 

 

桃
トー

里
ザトゥ

 節 （本調子） 

※桃里村は、1732年、880人で創建したが 1771年の明和大津波で弱死し過酷な人頭税やマラリヤで人口は

年々減少大正 3 年（1914年）「182年」の歴史を持って廃村となった。琉球政府は昭和 28年 1953 年に沖縄

の大宜見村から 135 人の開拓移民を入植させ大里村と改名して現在に至っている。この歌は桃里村の繁栄と

五穀豊穣を祈願して桃里村が創建した 1732年頃に作られたものと考えられる。 

（八重山民謡誌より）（詠人知らず） 

 

●桃
トー

里
ザトゥ

てぃる 島
スィマ

や果
カ

報
フ

ぬ 島
スィマ

やりば 柄
カラ

岳
ダギ

ば前
マイ

なしうやき繁
ハン

昌
ジョウ

 

 （桃里と言う島は、果報の島である、柄岳をまえにして富貴繫昌） 

※ヤゥサティヤゥ ヒーヤゥンナ  （以下同じ） 

●柄
カラ

岳
ダキ

に登
ヌブ

てぃ押
ウ

し下
クダ

し見
ミ

りば 稲
イニ

粟
アワ

ぬなを
ヲゥ

り弥
ミ

勒
ルク

世
ユ

果
ガ

報
フ

 

 （柄岳に登って、田畑の作物を見下ろすと、稲粟の豊穣な事は見事な稔りである） 

●赤
アカ

ゆらぬ花
ハナ

や 二
ニ

三
サン

月
グヮチ

どぅ咲
サ

ちゅる （赤よらぬ「デイゴ」の花は二、三月頃になると真紅に咲く） 

 我
バ

がけーらぬ花
ハナ

や いつぃん咲
サ

ちゅさ （青春の花は四季を通して、何時でも咲いている） 

●花
ハナ

ぬ色
イル

美
ジュ

らさ 桜
サクラ

花
バナ

でむぬ 女
ミ

童
ヤラビ

ぬ美
チュ

らさ我
バ

島
スィマ

でむぬ 

 （花の中でも色の美しいのは、桜の花でる、乙女達の色艶のすぐれているのは、我が桃里村のミヤラビである） 

 

国際ロータリー第２５８０地区 

2024 年（令和 6 年） 3 月  13 日（水）第 26 回例会（通算 3008 回） 

2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪を広げよう」 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

八重山の民謡   



【第 9 回理事会報告】  

1）3 月・4 月・5 月のプログラム：黒島剛プログラム委員長 調整にて承認  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは、祝日、地区大会がありまして休会が続き、

久しぶりの例会になりました。 

先週 2月 28日、29日に行われた地区大会では多くの会

員が参加して頂きありがとうございました。また、地区大会

の中で表彰式が行われ、2022－23 年度「１００％ ロータ

リー財団寄付クラブ」として当クラブが受賞を受けおります。 

今回の地区大会で私が特に印象に残ったのは、RI 会長

代理として出席されていた、菅原さんのことです。 

RI 会長ゴードン・マッキナリー氏の思い、考えを RI 会長

代理としてわかりやすく話されていました。ロータリークラ

ブにもかなり精通している感じを受けました。 

きっと長い間ロータリーアンをしているだろうと思い、菅原

さんのプロフィールにあるロータリー歴に目を通しました。 

菅原さんの所属は、仙台泉ロータリークラブで入会は

2009年１月、そこから 3年後にクラブの会長、更にその 3

年後には地区ガバナー、そしてその４年後には RI 会長

代理です。入会から約１０年でクラブの会長、ガバナー、

RI 会長代理になった菅原さんにはとても感銘を受けた地

区大会でありました。 

 

さて、話しは変わりますが、只今、確定申告の真っ最中で

す。私はロータリーでいうところのまさに最大の職業奉仕

週間中であります。 

毎年のことではありますが、特に今年はインボイスが開始

して初の確定申告になりましたので、例年に比べチェック

する項目も増えさらにバタバタでございます。 

このバタバタも職業奉仕だと思って頑張って乗り切りたい

と思います。職業奉仕頑張ります。 

以上会長あいさつでした。 

それでは本日もよろしくお願いします。 

 

本日の幹事報告は 4点でございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1）、先ほど、第 9回の理事会が開催されました。議案の 3

月・4 月・5 月のプログラムにつきましては、後ほど黒島剛

プログラム委員長よりご報告がございます。岡崎南 RC の

周年につきましては、大浜親睦委員長よりご報告をさせて

頂きます。 

2）、3 月 17 日・18 日、東京上野 RC の周年が浅草ビュ

ーホテルで開催されます。参加者の皆様につきましては、

クラブより一括して登録料を支払いさせて頂きますので、

事務局までお願いいたします。 

3）、5 月 10 日（金）札幌真駒内 RC が 50 周年の式典を

開催されるとの案内が届いております。当クラブとは、上

原秀政先生の折に友好クラブの締結をされたということで

ございますので、追って正式なご案内が届き次第ご案内

をさせて頂きます。 

4）、先般、2580 地区の地区大会が開催され、当クラブか

らは 10名の方が参加されました。参加された会員の皆様、

本当にお疲れ様でございました。 

 

黒島剛プログラム委員長：3 月のプログラム、今日は名渡

山さんをお呼びいたしました。元石垣ＲＣのメンバーで 4

年間、我々と共にロータリーの活動をして頂きました。今

日は、“キャリアとは”というテーマでお話して頂きます。 

来週は、ゲスト卓話として、ヘリコプターの会社で、全日空

さんの方で観光ヘリをやっていまして、大橋さんという方

が来ます。防災のことにも強いという話もしていましたので、

防災についても話されると思います。3/20（水）は祝日で

休会。3/27（水）は夜間例会となっておりまして、石垣ＲＣ

創立月記念と、宮古島ＲＣと合同例会をすることになりまし

た。宮古島ＲＣも 15 名ほど来ると聞いていますので、皆さ

んの参加もお願い致します。ガバナー補佐と那覇ＲＣ、宜

野湾ＲＣからも参加されるということです。3/27（水）のスケ

ジュールを空けておいてください。宜しくお願い致します。 

大浜勇人親睦委員長：姉妹クラブの岡崎南 RC の創立

60 周年記念式典祝賀会の開催のご案内が届いておりま

す。5/14（火）岡崎ニューグランドホテルにて、会長から、

ぜひツアーとして設定してくださいとのことで、このあと沖

縄ツーリストさんと調整したいと思っております。大まかな

流れとしては、前日入りでバスを使って観光して当日は式

典祝賀会、翌日に石垣に戻るという形を取ることになると

  例会記録   3 月 6 日（水） 第 25 回（通算 3007 回） ゲスト卓話  

◇総会員数：57 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：53 名  ◇出席人数：32 名  欠席人数：21 名  出席率：58.149 

≪司会進行：新川 正人・黒島 勝≫ 

◇ロータリーソング：君が代 奉仕の理想  ◇ソン グリ ーダ ー：櫻井浩一 

◇ゲ ス ト：名渡山秋彦様（日本トランスオーシャン航空㈱エグゼクティブアドバイザー） 

◇メ ー ク ア ッ プ：宮城 早人 新 賢次 前木 繫孝 

◆ 幹事報告・報告：今西 敦之 ◆ 

◆ 会長 挨拶 ◆ 
前原 博一 

✩ 会員・委員会からの報告 ✩ 



思います。20 名の参加は必ず確保しないといけないとい

うことでございますので、ぜひお祝いをして参りましょう。

5/14（火）は空けといてください。宜しくお願い致します。 

 

 

 

皆さんこんにちは。2012 年～2016 年の 4 年間、石垣島

にお世話になりました。その時に、皆さんと一緒に活動さ

せて頂きました。今日は、キャリアとは、経営者の皆さんに

おこがましいんですけど、私のキャリアの考え方とか、自

分のキャリアも含めて、特に若い世代に参考にして頂けた

らと思います。 

私は現在、日本トランスオーシャン航空㈱のエグゼクティ

ブアドバイザーの肩書なんですが、これって何？から始ま

りますよね。私の入社は、琉大の工学部を出て、整備部

門に入りました。整備部門はいろんな職種があります。 

そんな中を経て、40 歳になった時に整備を統括する課長

になりましたが、そこから安全推進本部、航空会社の安全

を司るような組織に 4年ほどいて、ＪＡＬグループの安全監

査員ということでＪＡＬ系列の各空港整備本部、運航本部

の監査しに回るような仕事をさせてもらったり、その後は、

久米島空港支店長で初めて会社の外に出る仕事をさせ

てもらいました。そこから、自分の人生が変わってきたなと

いう気がします。その後、一度那覇に戻って飛行機を売ら

なくてはならない、新行機を買うと中古機を売るという仕事

もしましたが、とてもいい勉強になりました。 

現在何をやっているかといいますと、沖縄国際大学非常

勤講師、これは会社からの命で持ってやっています。 

・テーマ「沖縄の航空事業と地域振興」というのは、沖縄

本島の子供たちは離島のこと知らないんですね。地域振

興のために、どれだけいろんな苦難があってそこに努力

があってそれでも難しいから補助金もらって、そしてみん

な一致して経済が経ち直してきて、そこで初めて航空会

社が飛行機を飛ばすことが出来ていると私は思っている

ので、まずは我々エアーラインの仕事は地域を創ること。

そして地域が発展すると自ずとして、人の移動、そして初

めてエアーラインが飯が食っていける。この様な話をして

います。これは、貨物の話だったり、沖縄県内ではなくて

世界の情勢の動きだったり、そういうのを中心に話をして

いるところです。それから、学生は当然、航空界を夢見て

いる人がいますけど、私もそうでしたが遠い存在なんです

ね。身近にしようと思って、私が学生に声をかけてサーク

ルを立ち上げました。去年の 3 月に立ち上げて、学園祭

にもいろんな出し物をして、彼らにも勉強して発表してもら

う。実際に、JTAにも RACにもちゃんと合格をした人も出

てきました。そういう人たちが後を継いで 20数名の学生が

サークル活動をしていてその支援をしています。琉球大

学の工学部出身なので、エンジニアを育てたい、三次産

業だけだと所得が上がりにくい、二次産業をどう発展させ

るか。「沖縄の工業」・・私に出来るのは、これから研究者

ではなくてその人達をどう表に出していって、そして学生

たちに興味をひかせて、そういうエンジニアを増やしてい

くか。エンジニアの流出防止ということを焦点にテーマを

作ってやっています。もう一つは「経営工学概論」、非常

に難しそうですけど、私もJTAで整備工場の経営をしてき

ました。整備工場を作るという意味合いでいろんな話をし

ています。人というのは、やはり心、それで県立高校のス

クールカウンセラーをやったりしています。これまで違った

ことをやっているなと思いますが、自分にとっては一つな

んですね。やっぱりそこには、人生成功のポイント、自分

のフィロソフィというのを学生に伝えながら、学生生活を送

ってもらえればなということをやっています。その他、性の

多様性。NPO 法人を立ち上げて、沖縄県及び岡山県を

中心に小中高校生、あるいは行政、教員の方にLGBTの

本質みたいな話をさせてもらったり、全国の教員向けに性

の多様性のオンライン教育をしたりという団体を立ち上げ

ました。その他、最近は県立看護大学と離島の看護、どう

やったら定着するの？と相談を受けたので、八重山出身

の看護士が去年からの活動で、去年は看護士でもいろん

な職種を紹介する場面や、今回は医療というテーマで先

生も 4名講演をしてもらう、そういったものを年に 1回のイ

ベントを作り上げるお手伝いしています。 

資格では、公認心理師、キャリアコンサルタント、こういっ

た国家資格を 59 歳ぐらいから、そして現在は、放送大学

在籍中で教育と心理というところを勉強している最中です。 

ここからは、生徒からの質問ですが、先生のキャリアプ

ランは、どのような物ですか。また、それは実現しています

か？と聞かれました。これが私の集大成で今やっている

事に繋がっていると思います。40 代までは「死ぬまでに何

ができるのか→人は「存在（感）価値」が一番大切ではな

いかと思います。「いくつまで生きられるか」だれが決める

のか、誰にも決められない。人生の残り時間が分からない

ので先に進むことが出来なかった時期がありました。 

計画が立てられない。だったら自分で決めればいいと思

いました。これが 50 歳ぐらいの時で、113 歳まで生きると

決めました。それからずっと公言していました。その後、国

から人生 100 年時代という言葉が出てきました。復帰して

100 年間、自分は何をしてきたんだろう、自分自身で振り

返りたいなと思ったので 113 歳という位置付けをいたしま

した。 

現役時代の時間の捉え方と、定年後の健康が活躍できる

時間を増加させる。 

＊現役：会社にいる時間を有意義なものにして自由な時

間とする…率先垂範で遣りたい仕事を作りダ出す。退職

後：健康年齢を引き上げる…トライアスロン（性格に合った

競技） 

（日本トランスオーシャン航空㈱エグゼクティブアドバイザー） 

テーマ：キャリアとは 

◆ ゲスト卓話：名渡山 秋彦  氏 ◆ 



＊人は、考え方で人生を豊かにさせることが出来る「ABC

理論」 物事の「捉え方（考え方）」が自分の生きる世界を

決めていくということだと思います。こういったことを学生た

ちにもお話をしています。時間があると思うと、これまで築

いてきたキャリアを振返り、裏付け理論の習得とそれを活

かした活動、若い時からイメージしていたことが鮮明にな

ってきて、そのための準備もイメージすることが出来きまし

た。（壮年期 40～65歳） 

習得キャリア： 生産性・安全性向上、リスク管理、モチ

ベーション向上や風土づくり手法、人間観察などを心理

的観点から捉える 

学び直し： 大学での心理系理論の習得、カウンセリン

グ実践の習得、各種国家試験取得など 

⇒ 現在は、そのイメージに向って、今できるところから始

めており、１つ１つの課題が達成されたときには充実感に

充ち、活きるエネルギーが生まれ、また次のプラン実現に

向けての活動が始まります。 

⇒ キャリアプランは、1度立てたから終わりではなく、環境

の変化に応じて変化させ、終わりのない夢実現への楽し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

い道筋だと思います。・・・高校時代に考えたキャリアプラ

ン通りには行かなかったが、それに関連した方向にリセッ

トし、その時々の自分の能力(自己理解)と環境を確認し

て見直しを続けています。 

⇒ 今のところ、90歳まで積極的活動、95歳現役引退をイ

メージしています。 

人生最高！「生きてきて良かったー。そろそろ人生目を閉

じて休もうかな。」と言って人生を終わりたいというのが自

分の理想の終わり方かなと思っていますので、それを創り

上げていきたいなと思っています。 

成功のポイント（フィロソフィ）：最終的には、社員ひとり一

人がonly oneで輝き、自己実現して欲しい。成功するた

めの秘訣「ナンバーワンにならなくてもいい、もともと特別

なオンリーワン」（世界にひとつだけの花）あなたは1番ではな

くてもいい、特別な存在（個性）でいればいい、という意味

が込められた歌詞で、他人では代わりはできない1番大切

な意味。人生も。必ずしも1番でなくても良いのです。自分

の個性をもって、それをいつまでも輝かせることが大切で

す。今日は、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ：  

✩前原博一会長：名渡山さん、本日は卓話ありがとうございました。✩今西敦之幹事：名渡山様、本日の卓話よろしくお願い致します。 

✩宮良榮子氏：名渡山さんの卓話に感謝！ ✩南波正幸氏：名渡山様お久しぶりです。卓話ありがとうございます。 

✩黒島剛氏：名渡山様、いきなりの卓話ありがとうございました。✩木下省三氏：名渡山様、卓話いただきありがとうございました。 

 
◆BOX￥6,000（累計￥494,830） ◆コイン￥4,649 （累計￥40.738）合計￥535,568   

 ～ 例 会 風 景  ～  

大浜一郎氏 7 日（木）  比嘉一史氏 7 日（木） 

宮良幸男氏 13 日（水） 大田次男氏 14 日（木） 玉城一吉氏 14 日（木） 南波正幸氏 29 日（金） 

   名渡山 秋彦 様  
卓話ありがとうございました。  


